

Presseinformation:

AUGUSTIN und neunerHAUS kicken gegen Wohnungslosigkeit

Der AUGUSTIN und das neunerHAUS bestreiten am 7. September 2010 ein außergewöhnliches Fußballmatch im Museumsquartier. Anlässlich des 15-jährigen Bestehens der Straßenzeitung AUGUSTIN soll beim öffentlichen Straßenkick gegen das neunerHAUS daran erinnert werden, dass wohnungslose Menschen mehr brauchen als nur ein Dach über dem Kopf.

Die Straßenzeitung AUGUSTIN feiert heuer ein rundes Jubiläum: Seit 15 Jahren wird jene "Sandlerzeitung" verkauft, die längst "ein fixer Bestandteil der Wiener Zeitungslandschaft ist", wie es Moderator Alfons Haider formuliert. Und Rapid-Kapitän Steffen Hofmann liest den AUGUSTIN, "weil nicht nur auf den Fußballseiten über die unteren Ligen berichtet wird".

Das neunerHAUS ist eine Wiener Sozialorganisation, die seit 1999 obdachlosen Menschen ein selbst bestimmtes und menschenwürdiges Wohnen ermöglicht. Ziel ist es, den Betroffenen "Hilfe zur Selbsthilfe" zu geben und ihre Lebenssituation nachhaltig zu verbessern.

Wohnungslosen fehlt mehr als "nur" ein Dach über dem Kopf

Das neunerHAUS und der AUGUSTIN sind zwei überlebenswichtige Institutionen für die ärmsten BewohnerInnen der Stadt. Beide Vereine bieten über ihre jeweiligen Kernaufgaben hinaus noch Zusatzangebote für von Wohnungslosigkeit und Armut betroffene Menschen, denn: Wohnungslosen Menschen fehlt mehr als nur ein Dach über dem Kopf.

Angebote von neunerHAUS und AUGUSTIN

- Das neunerHAUS bietet neben Wohnraum in drei Wohnhäusern obdachlosen Menschen auch allgemein- und zahnmedizinische Versorgung.
- Der AUGUSTIN bietet seinen KolporteurInnen nicht nur eine Einnahmequelle zum Überleben durch den Verkauf der Straßenzeitung, sondern auch Gelegenheit zur künstlerischen und sportlichen Betätigung.

Unterstützung für die Unterstützer

Im Jahr 2010, im Jubiläumsjahr des AUGUSTIN und "Europäischen Jahr zur Bekämpfung von Armut und sozialer Ausgrenzung", verzeichnen beide Organisationen einen enormen Zulauf. Um die Angebote für die Ärmsten der Stadt aufrecht zu erhalten, sind beide Vereine auf Spenden angewiesen.

Mit dem gemeinsamen Straßenkick machen AUGUSTIN und neunerHAUS darauf aufmerksam, dass es gerade in wirtschaftlich schwierigen Zeiten finanzieller Unterstützung bedarf:

Kicken gegen Wohnungslosigkeit: AUGUSTIN vs. neunerHAUS

Termin: **Dienstag, 7. September 2010, 17 Uhr**

Ort: **Museumsquartier - Staatsratshof** (nächst U3 Station Volkstheater)

Ablauf

Der neunerHAUS FC und der FC Schwarz-Weiß AUGUSTIN kicken 2 x 10 Minuten, natürlich auf hartem Asphalt. Als Tore dienen - stilgerecht - Parkbänke. Im Anschluss (ab ca. 17.30 Uhr) stehen VertreterInnen von AUGUSTIN und neunerHAUS für Gespräche und Fotos zur Verfügung.

Hintergrund

Wohnungslosigkeit und Armut haben oft unterschiedliche Ursachen, aber meist dieselben Folgen. Wer über keine eigene Wohnung verfügt, ist auch sehr rasch von anderen wichtigen Lebensbereichen ausgeschlossen: soziale und medizinische Versorgung, Aus- und Weiterbildung, Konsum und Freizeitgestaltung, Kunst- und Kultur. Selbst "ganz normale" Aktivitäten, wie Kinobesuche, Sport, Musizieren, usw. ist für wohnungslose Menschen meist unfinanzierbar, das Empfangen von Besuchen in den eigenen vier Wänden ist gar unmöglich... Kurz: Wohnungslosen Menschen fehlt mehr als nur ein Dach über dem Kopf.

Kick Off zum AUGUSTIN CUP 2010

"Kicken gegen Wohnungslosigkeit" ist der Kick-Off-Event zum AUGUSTIN CUP 2010 am Samstag, 11. September. Beim Kleinfeldturnier am Slovan Platz (1140 Wien, Steinbruchstraße 5a) treffen sich je sechs Teams aus der Wohnungslosenszene und sechs Teams aus der Kultur- und Medienszene zum gemeinsamen Fußballspielen. Infos unter: augustincup.wordpress.com

Weitere Informationen

Der AUGUSTIN – Österreichs erste Boulevardzeitung

Der AUGUSTIN ist seit 1995 Wiens unabhängige Plattform für gesellschaftlich marginalisierte Gruppen und für Kritik an sozialen Ungerechtigkeiten. Die Straßenzzeitung erscheint 14-tägig am Mittwoch und ihr Verkauf ist überlebenswichtige Einnahmequelle für über 400 weibliche und männliche Wohnungs- und Obdachlose, Langzeitarbeitslose sowie AsylwerberInnen. Der AUGUSTIN produziert Radio- und TV-Sendungen und betreibt zahlreiche Projekte: die Schreibwerkstatt, das 11% K.THEATER, den STIMMGEWITTER Chor, eine Tischtennisgruppe und das Fußballteam SCHWARZ WEISS AUGUSTIN.

Spendenkonto: PSK, BLZ: 60 000, Kto.Nr.: 92 051 517

neunerHAUS – Wir geben Obdach. Und mehr.

Seit 11 Jahren betreut der Verein neunerHAUS in seinen drei Wohnhäusern mehr als 160 obdachlose Menschen in Wien. Zusätzlich bietet das im März 2006 gestartete Medizinprojekt Team neunerHAUSARZT nachhaltige medizinische Betreuung an. Jährlich werden von den neunerHAUS-Ärztinnen mehr als 1.200 obdachlose Menschen in Wien versorgt. Seit März 2009 betreut der Verein in der neunerHAUS Zahnarztpraxis obdachlose Menschen und schließt damit eine Versorgungslücke.

Spenden an den Verein neunerHAUS sind steuerlich absetzbar. Spendenkonto: RLB, BLZ: 32.000, Kto.Nr.: 5.929.922



Christoph Witoszynskij, Organisator des AUGUSTIN CUP und Markus Reiter, Geschäftsführer des neunerHAUS



Credits: neunerHAUS/Augustin

Rückfragehinweis:

Mag. Christoph Witoszynskij
AUGUSTIN - Verein Sand & Zeit,
1050 Wien, Reinprechtsdorferstr. 31
Mobil: 0676/4000 614
Email: christoph_wito@hotmail.com
christoph.witoszynskij@chello.at

Mag.a. Ruth Gotthardt
neunerHAUS / Stumpergasse 60, 1060 Wien
Leitung PR, Marketing & Fundraising
Tel.: +43 1 713 59 46 DW 31
Mobil: 0650/ 24 11 101
Email: ruth.gotthardt@neunerhaus.at
www.neunerhaus.at

Fotoservice: <http://augustincup.wordpress.com/presse/>